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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO. 
Este jueves, el gobernador Esteban

Villegas compartió con la iniciativa
privada los grandes retos y logros de
esta primera etapa del 2024, donde
reconoció que, “Durango se convierte
en protagonista nacional e
internacional de la inversión y la
innovación y eso requiere trabajo en
equipo y en total coordinación con los
empresarios locales”.

“Todo lo que hicimos el año pasado,
estaba hecho y diseñado para que este
2024 sea un gran año, que se vea la
diferencia no solo de un gobierno, sino
de una nueva etapa para Durango”, les
dijo el gobernador a los empresarios
duranguenses, donde platicó que los
inversionistas recién llegados a la
entidad, están maravillados con los
beneficios que tiene el estado, como su
posición geográfica y vías de
comunicación

El mandatario estatal reiteró su
respaldo a la iniciativa privada local y
los invitó a sumarse al crecimiento de
Durango con la creación de parques
industriales, los cuales en un futuro les

puedan arrendar a las empresas
foráneas, “es negocio completo, les
rentan, se generan los empleos y a
todos nos va bien”, expresó tras
considerar que en poco tiempo, el
Centro Logístico Industrial (CLID), va a
ser insuficiente para la instalación de
más consorcios, pues la entidad ya está
en el mapa nacional e internacional.

Por su parte, el presidente de la
Cámara Minera de México (CAMIMEX),
Jaime Gutiérrez Núñez, felicitó a Esteban
por su iniciativa y aseguró que las
empresas que ya están establecidas en
Durango, también van a colaborar con
todo el crecimiento para el futuro, ya
que la minería en particular, es básica
para generar todos los materiales que
van a utilizar las armadoras,
semiconductores y electrónicas. 

“Tenemos un potencial de
crecimiento muy grande y de acuerdo
al interés que todos le pongamos a que
salga esto adelante, es la forma de
realmente dispersar los beneficios para
el resto de la población” añadió
Gutiérrez Núñez.

Asimismo, el empresario Jorge
Sarabia, reconoció la capacidad de

gestión y trabajo tanto del gobernador
como de su equipo de inversiones,
quienes lo han acompañado en la
búsqueda de más y mejores
oportunidades para los duranguenses. 

El exalcalde de la capital, Javier Pérez
Gavilán, manifestó estar complacido
por el gran esfuerzo que Esteban
Villegas hace y sobre todo, por seguir
apostando al crecimiento de las
empresas locales; “que las finanzas del
estado se hayan logrado estabilizar
nos da mucho gusto, además vemos
que con todas estas inversiones del
futuro de Durango, va a ser mucho
mejor”, finalizó.

Entre los logros que Esteban enlistó
ante miembros de la iniciativa privada,
las primeras tres inversiones del 2024:
la primera con la empresa SEV que
representa un total de seis mil 800
millones de pesos y mil empleos
directos, la segunda con la empresa
Solarever con una inversión de tres mil
400 millones de pesos y 600 nuevos
espacios, además de la empresa
Multipak que invertirá 127 millones de
pesos y generará hasta 300 empleos
para las familias duranguenses.



DURANGO, DGO.
Los nuevos emprendedores, ahora en

este gobierno de Esteban, podrán
contar con asesoramiento gratuito y
un acompañamiento permanente para
impulsar proyectos y formalizar sus
negocios, dio a conocer Mayté
Manzanera Aldana, directora del
Instituto Duranguense de la Juventud
(IDJ), al presentar el programa
“Gimnasio Emprendedor”, que hoy
abre convocatoria para que todos los
interesados se inscriban de manera
gratuita. 

Manzanera Aldana, dijo que está
convocatoria en la que se pueden
inscribir a través de su sitio web del
IDJ o en las mismas instalaciones,
permitirá que sean acreedores a la
asesoría en diferentes etapas: la
primera es una escuela de capacitación
y de manera permanente participar en
el mercado joven, una vez al mes,
donde se les brinda un espacio
gratuito para promocionar sus
productos; en la escuela tendrán
acceso todos los que participen en el
campamento que se llevará a cabo en
agosto.

“Jóvenes, estemos listos para este
cambio que está viviendo Durango con
todas las oportunidades que vienen
para nuestro estado por gestión de
Esteban Villegas y en todos los niveles

desde los que tienen la idea de negocio
y el prototipo que se puedan
formalizar”, indicó.

El director de Créditos y
Emprendedores de la Secretaría de
Desarrollo Económico, Rogelio
Alcantar, igualmente subrayó que este
2024, es un año lleno de
oportunidades y la comunidad
emprendedora será parte de este
nuevo capítulo para Durango, ya que
con este tipo de programas, permitirá
más nuevas empresas y con el objetivo
de acompañar emprendedores para
garantizar el lanzamiento de negocios.

A nombre de los jóvenes
empresarios, Alejandro Treviño reiteró
su compromiso de trabajar de manera
conjunta, además de invitar a los
nuevos creadores, ya que es muy fácil

ingresar, pues el requisito es
únicamente que sean ciudadanos
duranguenses, con ganas de poder
emprender, cualquier giro de negocio,
quienes recibirán ese
acompañamiento en coordinación con
Sedeco y el IDJ; “que los jóvenes se
animen y se atrevan como dice el
Gobernador y ser parte de este cambio
del 2024”. 

En este anuncio del programa de
“Gimnasio Emprendedor, también será
respaldado por los líderes empresarios
juveniles Nayivee Méndez, de la
Asociación de Mujeres Empresarias
(AMEXME), Jakelin Álvarez de la
Cámara Nacional de Comercio
(CANACO) y Cuahutli Nava de la
Confederación Patronal de la República
(COPARMEX).
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Invitan a jóvenes a prepararse para la nueva
etapa de Durango al crear y formalizar negocios
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En sesión de Cabildo
Regidor morenista agrede
verbalmente a su homólogo panista

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
De manera sorpresiva y excesiva, el

regidor morenista Jorge Silverio
Álvarez estalló en plena sesión de
Cabildo celebrada en el poblado
Santiago Bayacora del municipio de
Durango; textualmente le mentó la
madre al regidor Manuel de la Peña.

La historia se dio debido a que el
regidor morenista presentó una
propuesta de acuerdo para desarrollar
una campaña de promoción de la
cultura vial y prevención de
accidentes, lo cual ya se lleva a cabo
desde hace tiempo en el municipio.

En esa tesitura el regidor Manuel de
la Peña instó a presentar propuestas de
cosas nuevas, no de lo que ya se hace,
dijo que esta propuesta es como decir,
que pase el camión de la basura a
recoger los desechos por las colonias o
que llegue el agua potable a los
hogares, es decir, es algo que ya se
hace.

Sin embargo, el morenista
evidentemente no tomó a bien estos
consejos, pues al pedir la palabra como
réplica dijo: "por mí te puedes ir a ch...

a toda tu m... la verdad".
El secretario del Ayuntamiento,

Bonifacio Herrera Rivera no tuvo más
que meter control y hacer un llamado
al respeto.

No conforme con ofenderlo, regidor
de Morena intentó agredir físicamente
a su homólogo panista.

Luego de la agresión verbal del
regidor Jorge Silverio Álvarez en contra
de Meño de la Peña durante la sesión
ordinaria de Cabildo, las cosas no
quedaron ahí, pues el morenista
todavía intentó agredirlo y
confrontarlo de manera física, incluso
tuvieron que intervenir para evitar el
roce y los golpes.

Fue al final de la sesión que se llevó
a cabo en el poblado Santiago
Bayacora del municipio de Durango,
cuando Jorge Silverio se aproximó
envalentonado al regidor panista en
tono de pleito, reclamo y
confrontación, quiso aventarlo, pero
como estaban rodeados de gente,
hubo quienes alcanzaron a pedir
tranquilidad y se interpusieron en
medio de los dos para evitar la
agresión física.

Regidores del PAN reprueban agresión
por parte de Jorge Silverio Álvarez

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Ante los hechos que suscitaron este
jueves en la sesión de cabildo, donde
el regidor por Morena, Jorge Silverio
Álvarez agredió verbalmente al regidor
del PAN, Manuel de la Peña, la fracción
de regidores del PAN emitieron el
siguiente comunicado, en el cual
reprueban y lamentan las agresiones
cometidas en contra del regidor
panista:

La Fracción de Regidores del Partido
Acción Nacional (PAN) condenamos
enérgicamente las agresiones que
Jorge Silverio Álvarez, regidor del

partido Movimiento Regeneración
Nacional (Morena) cometió en contra
de nuestro compañero y amigo, Meño
de la Peña. Exigimos que el debate en
el H. Cabildo de Durango sea de altura
y se hagan propuestas serias con
sentido social, además recordamos que
el trabajo de todos los regidores debe
ser hacia los duranguenses y el recinto
debe obtener un respeto de parte de
todos los que lo integramos.

La manera en que se expresó el
militante de Morena, es la forma burda
y grosera en como gobiernan desde
Palacio Nacional y el Partido Acción
Nacional no apoya esa forma de
faltarle el respeto a los ciudadanos.



Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Con el Presupuesto Participativo que

impulsa el presidente municipal, Toño
Ochoa, en el poblado Juan B Ceballos
se construirá la plaza principal que las
familias han esperado desde hace
años, cuando se fundó la comunidad,
lo que representará un cambio en bien
del deporte y unión entre la gran
familia.

La plaza reunirá a los habitantes del
lugar y sus visitantes, lo cual agradeció
el presidente de la Junta Municipal,
Clemente Burciaga, ya que dijo que
“desde que tengo uso de razón hemos
esperado”.

El proyecto alcanzó mil 438 votos en
el Distrito 01 “con apoyo de las
familias de Chupaderos, El Carmen y
una escuela y una colonia de
Durango”, expresó

Para las familias, son estrategias
prácticas de Toño Ochoa contra las
adicciones y otros problemas sociales;
porque “haremos actividades
culturales, deportivas y recreativas
para nuestros niños, niñas, jóvenes y
adultos mayores”, dijo Clemente con
alegría.
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Con PP, el poblado de 
Ceballos tendrá plaza



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Desde la iniciativa privada las

reformas propuestas por el presidente
AMLO se observan electoreras,
complicadas y como cortina de humo.

Así lo consideró el presidente de la
Asociación de Hoteles y Moteles de
Durango, Jaime Mijares Salum en
entrevista con medios de
comunicación, dijo que el paquete de
reformas que entregó el presidente de
la República al Congreso de la Unión es
un distractor, que bien podría
perseguir tapar los múltiples
problemas que existen en el país.

Reconoció que algunas reformas
como pensiones y la homologación de
los salarios a los policías, pero la
verdad es que la mayoría involucra
términos económicos y por ahora en el
país no hay capacidad financiera para
implementarlas, en caso de que se

logre la aprobación.
Planteó que es urgente aplicar acciones

para disminuir la informalidad en las
empresas, con esto se puede
incrementar la recaudación y de esta
manera obtener el dinero que haga falta.

Finalmente remarcó que estas
propuestas están totalmente a
destiempo, toda vez que está en
marcha un proceso electoral, e
ineludiblemente vaca hacer ruido y
distracción en este momento.
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Electoreras y complicadas
las reformas de AMLO
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Adeudo histórico de Morena:
Fernando Rocha

Por Johan Unzueta
DURANGO, DGO.
El diputado Fernando Rocha, externó

su opinión en referencia al aeropuerto
Felipe Ángeles, mismo que está
próximo a cumplir un año de uso el
próximo 21 de marzo, hasta ahora
dicho aeropuerto suma poco más de
119 mil operaciones en lo que va desde
su inauguración.

"Lamentablemente, son datos que no
va a reconocer el gobierno federal de
Morena que va a heredar a la próxima
administración una deuda de mil 158
millones de dólares, esto es lo que ellos
no comentan", señaló.

Enfatizó el hecho de lo lamentable
que es que la administración que
prometió acabar con la corrupción,
terminará el sexenio con "una deuda
histórica", todo esto al cancelar el
aeropuerto de Texcoco, durante una

consulta pública que el gobierno
federal de México hizo.

Además, comentarios que se han
externado por el pueblo mexicano que
el AIFA no acude la gente, por lo que
se ve solo. "El aeropuerto está solo, yo
la verdad, la oportunidad que tuve de
conocerlo, la verdad es que ni ruido, se
siente solo, no ha tenido el
aprovechamiento para el cual fue
destinado”, comentó el diputado
Fernando Rocha.

Son tres obras importantes que se
han comenzado durante el gobierno
federal, de los cuales muchos no están
terminados y no se tiene el
funcionamiento del mismo al cien por
ciento, ante esto, se ha considerado
que las obras queden inconclusas,
pues queda poco para que la
administración del presidente Andrés
Manuel López Obrador termine.

El diputado Fernando Rocha ha
tomado como ejemplo el Tren Maya,
proyecto que al igual que los otros no
se ha concluido y está ya en
funcionamiento. "Los mexicanos lo
sabemos, vemos como el pasado mes
de diciembre se inauguró una parte del
tren maya, que al día de hoy va al 70
por ciento de su avance, no se va a
lograr terminar en lo que va de la
administración, además aún no han
empezado a funcionar y vemos como
el tren ya tiene daños".

Por otra parte, con las 20 iniciativas
que hace unos días lanzó el presidente
López Obrador, se han catalogado
como una cortina de humo que
promete solo atraer votos para morena
en las boletas presidenciales, para así
garantizar el trayecto sencillo a la
presidencia para la precandidata
Claudia Sheinbaum
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Se debe tener precaución de
quiénes ingresan a los hogares

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Ante el lamentable caso de una

menor de 12 años que ingresó a un
hospital por el tema de un aborto, la
regidora y psiquiatra Martha Palencia,
lamentó el caso y llama a la ciudadanía
a tener precaución de quiénes ingresan
a sus hogares.

"Muy lamentable y volvemos a hablar
de la descomposición social, de que

tenemos que tener la alerta las 24 horas
de quién ingresa a nuestros hogares, no
porque es el mejor amigo del esposo o
la mejor amiga de la esposa, o el primo,
no vaya a haber una situación que luego
estemos lamentando, no tenemos con
certeza la información de este caso,
sabemos que fue violada, que hubo un
embarazo, una interrupción de un
embarazo, pero finalmente hubo un
abuso sexual, una violación cómo tal y

que no debe de estar ocurriendo y
debemos de tener más vigilancia como
padres de familia, como miembros de la
familia y tenemos que apoyarnos",
expresó.

Dijo que ocasiones los padre están
ocupados trabajando y no saben en
donde están o que está  pasando con
sus hijos, por lo que hay que trabajar
mucho  en la familia y también en el
tema del feminicidio en Durango.



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El secretario del Ayuntamiento,
Bonifacio Herrera Rivera, informó que
se presentará un programa sobre el
manejo de áreas naturales protegidas;
en el caso del parque Guadiana,
habrán de tomar las medidas
necesarias para que se respete.

"Se está presentando el programa de
manejo de la zona de un área natural
protegida y tendremos que llevar a
cabo los trabajos necesarios para que
efectivamente se le dé cumplimiento y
que la ciudadanía pueda contribuir
para que ese espacio, que no es
propiedad del ayuntamiento, el
ayuntamiento lo administra, pero es
propiedad de todos y cada uno de los
ciudadanos y en ese sentido pues
hacemos un llamado para que no
solamente el asunto del nacimiento,
sino cualquier otro tipo de impacto
que pueda perjudicar el área natural
protegida se respete y tomar las
medidas necesarias", precisó.

Sobre retirar comerciantes del parque
dijo que es un tema que hay conocer y
analizar, ya que quienes están ahí
tienen derechos en razón de un
permiso, así mismo dijo que el
nacimiento es permanente y no se

quita, pero en caso de ser necesario se
estudiará esa posibilidad.

Expresó que fue publicado en el
periódico oficial pero que se va hacer
un análisis, un estudio, no solamente

el hecho de que se haya publicado sino
ver qué responsabilidad pueden tener
las diferentes áreas del municipio para
que este programa de manejo de área
protegida se pueda cumplir.

VIERNES 9 DE FEBRERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL 9

Se protegerá más el parque Guadiana
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Se impulsan alertas tempranas
para enfrentar sequía 

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
La diputada Alejandra del Valle

Ramírez presentó la iniciativa de
reformas Ley de Gestión Ambiental
Sustentable para el Estado, esto con la
finalidad de implementar el sistema de
alerta temprana de sequía en Durango,
para analizar el impacto, riesgo y
atención oportuna.

Al realizar la ampliación de motivos,
señaló que, “es necesario implementar
en nuestra legislación estatal
mecanismos, que permitan
salvaguardar a quienes se vieron
afectados por las sequías, como lo fue

el sector agrícola, ganadero y pesca,
que dependen en todo momento de las
condiciones climatológicas para
garantizar su producción”.

Informó que el monitor de sequía
confirma que Durango se encuentra con
sequía excepcional D4 con un porcentaje
del 89.7 por ciento de los municipios en
el estado, provocando pérdidas en
cultivos o pastos, en riesgo de incendios
y en escasez total del agua en embalses,
arroyos y pozos, dando una probable
situación de emergencia debido a la
ausencia del agua.

“Estamos ante una situación que
requiere de soluciones inmediatas,

como lo es el tema de la sequía en
nuestro estado, ya que está afectando
los medios de supervivencia de
muchas familias que dependen de la
producción agrícola y pecuaria”,
precisó a nombre del Grupo
Parlamentario de Morena.

Ante estos desafíos, consideró crucial
implementar estrategias de gestión
del agua más efectivas para desarrollar
sistemas de alertas tempranas para
enfrentar eventos climáticos extremos;
además, de coordinar entre los
diferentes niveles de gobierno los
mecanismos para mitigar el impacto
de la sequía.
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Publican manejo ambiental de los parques
Guadiana, Sahuatoba y Centenario

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Ya se publicó el Programa de Manejo

del ANP de los parques Guadiana,
Sahuatoba y Centenario, esto implica
el cuidado de estas áreas protegidas y
prohibirá la instalación del nacimiento
decembrino, informó la secretaria de
Recursos Naturales y Medio Ambiente,
Claudia Hernández Espino.

Explicó que en el Periódico Oficial del
Estado fue el día 28 de enero donde
aparece ya publicado el programa de
Manejo del Área Natural Protegida de
los parques Guadiana, Sahuatoba y
Centenario.

Este tema se había atrasado y no había
sido posible su publicación toda vez que
había una discrepancia en la
delimitación, pero en 2023 se logra
unificar esto y el gobernador del estado
solicitó al Congreso la modificación del
decreto para dejar en firme los límites

del área y finalmente el programa de
manejo queda ya publicado.

Explicó que esto implica tener un
instrumento que va a permitir hacer
acciones de protección, de
rehabilitación y de conservación,
"estamos obligados todos a cuidarlos
y hacer un buen manejo de los parques
en este programa de manejo... quiero
decir que están involucradas todas las
autoridades y organismos, fue un
consenso entre ambientalistas, la
parte académica, la de investigación,
la parte gubernamental y finalmente
se logra este documento".

Lo que sigue es primero socializarlo
con todas las partes que tienen que ver
en el tema de los parques, tanto
servicios públicos, medio ambiente,
entre otros y ver qué acciones no se
pueden hacer y cómo se va a dar la
administración.

Esto además, implica de manera

textual y literal que, "ya no será
posible la instalación del Nacimiento
Navideño en esta parte, toda vez que
sí hay un impacto, está comprobado
que hay un impacto por la capacidad
de carga de los visitantes, hay luces
hay sonido hay infraestructura,
entonces ya para 2024 tendrá que
buscarse otro lugar del nacimiento".

Anotó finalmente que se tendrá que
trabajar con el tema de los árboles que
comprenden esta zona hay un
inventario de árboles, en su gran
mayoría tenemos 23 árboles eucaliptos
que son centenarios y que se
consideran patrimonio natural del
estado, tres de ellos rebasan los 200
años de antigüedad.  También el
programa de manejo señala que habrá
que ir buscando una estrategia de
reemplazar o de sustituir los
eucaliptos toda vez que ya no son
recomendables.
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Exhortan a comerciantes a no dañar
las banquetas del centro histórico

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La directora de Desarrollo Urbano,

Norma Miramontes, informó sobre los
trabajos que está haciendo el
municipio en cuanto a la mejora de la
infraestructura en el primer cuadro de
la ciudad y hace un exhorto a
comerciantes que traen productos, a
que no dañen las banquetas.

"Se están realizando acciones para
rescatar nuestro centro histórico, en
cuanto a imagen urbana podemos ver
que se está colocando arbolado, las
baquetas están propiciando una
movilidad incluyente mediante el
ensanchamiento de las mismas y el
mejoramiento de las rampas del
primer cuadro de la ciudad, la verdad
es que el presidente Toño Ochoa tiene
una visión muy clara de lo que quiere
para el centro histórico y es muy
bonito y muy ordenado", comentó.

Hizo también un llamado a los
comerciantes y a la ciudadanía para

que se sientan parte de este proyecto.
"No va a haber dinero que alcance, es

decir, ha sucedido en estos últimos 15
días quizá que estamos interviniendo
una banqueta, estamos colocando la
cantera y llega el camión que va a
abastecer alguna tienda de
conveniencia, se sube a la cantera y la
rompe, entonces ni el contratista va a

terminar y nosotros nunca vamos a
lograr lo que queremos, que son calles
más bonitas, más transitables para
todos", precisó.

Por último, invitó a la ciudadanía a
que sean responsables, sobre todo a
los comerciantes que traen  productos
al centro histórico, a que no se suban
los vehículos y dañen las baquetas.

Más de 13 mil llamadas ha
recibido la Policía Ambiental

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

La regidora por el PAN, Gabriela
Vázquez, informó que a tres años de
haberse formado la Policía Ambiental,
son ya alrededor de 13 mil llamadas, la
mayoría atendidas en su totalidad, aun
así, dijo falta que se les dé más
equipamiento.

"Son ya tres años que existe la Policía
Ambiental y falta que se les pueda
dotar de más equipamiento, son ya
alrededor de 13 mil llamadas o
reportes que se han recibido por parte
de esta corporación, las cuales
prácticamente todas han sido
solventadas", comentó.

Dijo que el tema de la basura, sobre
todo el escombro es el que más atiende
la Policía Ambiental, algunos otros

como árboles y animales también son
atendidos o vinculados a la instancia
correspondiente, según sea el caso.

Si conoces de algún caso de maltrato
animal, desechos de residuos sólidos

en vía pública, tiraderos a cielo abierto,
contaminación auditiva por comercios
y tala de árboles sin dictamen, puedes
denunciar a la Policía Ambiental a
través del 072.
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Nuevos programas de Infonavit 
para los Duranguenses

Por Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.
Luis Fernando Ozuna, delegado del

Instituto Nacional de la Vivienda para los
Trabajadores (Infonavit) comentó que se
han hecho entrega de 10 mil 500 créditos,
lo que ha generado una derrama
económica de cuatro mil 118 millones de
pesos en el estado de Durango.

“En el 2019 el Infonavit solo daba
créditos para compra de vivienda o
existente, también programas para
hacer cambios en las viviendas, hoy en
día, el Infonavit ha cambiado ese
concepto”, comentó el delegado.

Asimismo, informó sobre las

modificaciones que se han realizado en
“Credi Terreno para tu Hogar” el cual
permite adquirir el crédito para la
compra del terreno, pero no solo eso,
también brinda el apoyo para la
construcción total de la vivienda en
cuestión.

Por otro lado, en esta administración
se han agregado 20 puntos más a las
mujeres para que puedan adquirir o
mejorar su crédito de manera más
apresurada. “El hombre empieza a
trabajar y no deja de hacerlo, empieza
acumular puntos y las mujeres,
aunque empiecen hacerlo de igual
manera, muchas veces dejan de

hacerlo por maternidad y tardan más
en poder obtener un crédito”.

“Unamos Créditos”, es un programa
más que se ha agregado en esta
administración, el cual permite juntar
el crédito con otra persona más, esto
se da en el caso de las parejas que
buscan una vivienda para vivir juntos,
siempre y cuando las dos personas
estén activas en el Infonavit.

“Responsabilidad Compartida”, es
otro programa el cual muchos de los
duranguenses han sido beneficiados,
el cual permite finalizar esas deudas
crediticias que muchas veces se
vuelven difíciles de solventar.



DURANGO, DGO.
Durango es puro corazón, celebró

Toño Ochoa al inaugurar el alumbrado
alusivo al Día del Amor y la Amistad,
que dejó más chulo al Centro Histórico
para que la gran familia duranguense
se enamore más. 

Conformado por 150 figuras
instaladas en la Plaza de Armas,
Corredor Constitución, Las Alamedas,
calle Hidalgo y el Parque Guadiana, la
decoración creada de forma artesanal
por personal de Servicios Públicos
encantó a duranguenses y visitantes. 

“Qué sorpresa nos encontramos al
llegar a Durango”, expresaron turistas
procedentes de la Huasteca Potosina,
al presenciar el encendido dedicado a
la gran familia duranguense. “Además
de la belleza nos sorprendió la
limpieza”, agregaron.

Es el segundo año que se instala esta
decoración, que le da más vida a
nuestra ciudad, comentó Emiliano
González, director de Servicios
Públicos, al invitar a disfrutar del
escenario hecho con amor por
artesanos y artesanas del municipio.
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Inauguran alumbrado alusivo
al Día del Amor y la Amistad
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Se fomenta el amor 
por los símbolos patrios

DURANGO, DGO.
Para fortalecer los valores cívicos y el

respeto a los símbolos patrios como
son el Escudo, la Bandera y el Himno
Nacionales en lo estudiantes de
primaria y secundaria tanto de
escuelas públicas como privadas del
estado, la Secretaría de Educación del
Estado de Durango (SEED), emitió la
“Convocatoria de Expresión Literaria
sobre los Símbolos Patrios 2024”.

En el marco de la estrategia
“Rescatando lo valioso”, impulsada por
el gobierno de Esteban Villegas
Villarreal, se busca que las niñas y
niños de la entidad, que cursan
tercero, cuarto, quinto y sexto de
primaria y de los ternes grados de
secundaria, resalten los valores como
mexicanos, aprendan la importancia y
valor cívico de los símbolos patrios a

través de la escritura de ensayos,
cuentos y leyendas.

Este Concurso se llevará a cabo en
cuatro etapas a partir del 12 de febrero
y hasta el 10 de mayo del presente año;
en este proceso se solicita que los
alumnos realicen sus trabajos en el
aula a través de la estrategia “Taller de
Escritores”, así el producto realizado
será auténtico y se constituya como un
ejercicio formativo.

Para mayor información, se puede
consultar la convocatoria en la página
w e b :
http://www.educadgo.gob.mx/seed/co
nvocatorias/Convocatoria-Expresio ́n-
Literaria-2024.pdf.

En tal sentido, el secretario de
Educación, Guillermo Adame Calderón,
consideró de suma importancia la
formación integral de las niñas y niños

de la entidad, por lo cual, este tipo de
concursos combinan el aprendizaje
sobre los valores ciudadanos, el amor
por la patria y la literatura; por ello, los
aspectos a calificar en los trabajo serán
la ortografía, estructura, sintaxis,
semántica, el valor literario, el apego a
los hechos históricos, la originalidad y
el conocimiento de los símbolos
patrios.

Cabe destacar que cada una de las
acciones que se llevan a cabo en la
SEED, se tiene como propósito una
formación en valores de cada
estudiante, para que en un  futuro se
conviertan en ciudadanos
comprometidos con su comunidad,
amor a su familia y compañeros, con
visión de liderazgo para hacer de la
entidad una tierra próspera, de
oportunidades para todos.
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Cabildo Abierto escucha
y atiende a la zona rural 

DURANGO, DGO.

El Cabildo Abierto llegó al poblado
Santiago Bayacora para sesionar y dar
respuesta inmediata a las peticiones de
la gran familia, entre ellas la limpieza
del río, material deportivo, de limpieza
y uniformes deportivos.

“El gobierno municipal y sus
regidores, trabajan en equipo por las

grandes causas de la población”,
sostuvo al agradecer la anfitrionía en
la cancha deportiva del Municipio
donde se realizó el encuentro.

La reina del lugar, Came Gurrola,
solicitó una brigada médica y, de
inmediato, Toño Ochoa llamó por
teléfono al director de Salud Pública,
Juan Esteban Aguilar, para confirmar
la atención este mismo viernes en el

poblado, además de la brigada de
lentes y aparatos auditivos.

Por su parte, la presidenta de la
Junta Municipal, Cristian Raquel
Gurrola Rodríguez, consideró que
Toño Ochoa es el mejor para
Santiago Bayacora, “porque al
acudir a las diversas direcciones a
realizar gestiones, siempre
encuentran un sí”.
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Ayuntamiento concluirá obra de agua que
la pasada administración dejó inconclusa

GÓMEZ PALACIO, DGO.
En el marco de la audiencia pública,

la presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, pidió al director del
Sistema Descentralizado de Agua
Potable y Alcantarillado (Sideapa),
anunciar los detalles de la conclusión
de una obra de agua potable que
beneficiará con un mejor abasto del
vital líquido a un estimado de dos mil
400 personas, que viven en el sector
aledaño a la colonia Fovissste.

Teniendo como una de sus
prioridades el que la población de
Gómez Palacio cuente con el
suministro adecuado de agua potable,
la alcaldesa compartió que como parte
del arduo trabajo que se realiza, se
estará iniciando una obra importante
a cargo de Sideapa.

Francisco Escalera Tostado, director

del Sideapa, explicó los pormenores de
estos trabajos que estarán iniciando en
breve.

“Estamos terminando una obra
inconclusa de agua potable, vamos a
instalar mil 700 metros lineales de
tubería de cuatro pulgadas y 600
tomas domiciliarias, y con ello
terminaremos una obra que la
administración anterior dejó
inconclusa; pues fueron enterrados
casi 12 millones de pesos sin hacer una
sola conexión a tomas domiciliarias, y
así, pues no sirvió de nada todo ese
gasto”, explicó el funcionario.

Así mismo, Escalera Tostado agregó
que, “la presidenta autorizó ya
empezar los trabajos como lo vieron
aquí en la calle Héroes de Nacozari,
para terminar esta obra que va a
beneficiar a 14 calles y dos colonias”,

indicó.
Enfatizó que estas obras se podrían

estar realizando en un tiempo
estimado de aproximadamente 60
días, además detalló que los trabajos
que se llevarán a cabo permitirán
conectar a esta nueva red de agua a
domicilios que se encuentran sobre las
calles: Héroes de Nacozari,
Independencia, Centenario, Santiago
Lavín, Constitución, Belisario
Domínguez, Primo Verdad y Trujano.

También dijo que, en otras calles
como Palmas, Lasalle, Pino, Roble,
Álamo y Sauce, primero ampliarán la
red y luego instalarán las tomas
domiciliarias.

De esta forma, la alcaldesa continúa
impulsando este tipo de acciones que
mejoran la calidad de vida de los
gomezpalatinos.
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Los tesoros que resguarda
la Torre del Libro

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La Torre del Libro Antiguo, ubicada

en las inmediaciones de la Biblioteca
Central Pública en las escalinatas del
Cerro del Calvario, resguarda un
amplio catálogo de obra que ofrece
para sus visitantes, sobre todo
investigadores además de contar con
servicios como proceso de
digitalización y hemeroteca.

Este lugar inaugurado en 2010
resguarda los dos incunables con que
cuenta el Gobierno del Estado de
Durango que son: “Crónica de
Núremberg” (Schedelche Weltchronik)

de Hartmann Schedel del año 1493 y
“Lectura in Decretales” de Niccolo de
Tudeschi (Panortmitanus) del año 1500.

La Crónica de Nuremberg es uno de
los proyectos ambiciosos de la
imprenta incunable, para sus
ilustraciones se usaron más de 600
planchas de xilografía del taller de
Michael Wolgemut y la obra fue
impresa por Korberger en Nuremberg.
El propio Schedel se encargó de la
preparación del texto en latín usando
como una de sus fuentes el
Suplementum chronicarum de Jacobus
Philippus Foresti. De acuerdo con la
cosmovisión medieval la crónica habla

desde la creación del mundo según la
visión judeocristiana hasta la época en
que se realizó la obra, incluyendo una
descripción geográfica de Europa
realizada por Enea Silvio Piiccolomini
quién llegó a ser el papa Pío II.

Lectura in Decretales es una obra de
derecho canónico que presenta
comentarios interpretaciones de las
Decretales de Gregorio IX. Su autor
Niccolo de Tudeschi fue una gran
autoridad en derecho canónico del
siglo XIII, al grado que fue apodado
Lucerna Juris (Lámpara de la Ley). En
las dificultades que enfrentó el
pontificado de Eugenio IV debido al
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Movimiento Conciliarista, Niccolo al
principio apoyó a este, pero luego se
alió con el antipapa Félix V que lo
nombró cardenal 1440.

Los dos títulos de incunables con que
cuenta el Gobierno del Estado de

Durango forman parte de la colección
del Fondo Antiguo “José Fernando
Ramírez”, una de las colecciones de
libros antiguos más importantes del
Norte de México.

El público duranguense e

investigadores podrá apreciar y
consultar estas históricas obras en un
horario de 11:00 a 19:00 horas de lunes
a viernes, la Torre del Libro Antiguo se
ubica en calle Florida 1145, Barrio del
Calvario, zona centro.
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Xóchitl Gálvez responde a la burla
de AMLO y lo reta a un debate

Este jueves, la precandidata
presidencial de la alianza PAN-PRI-PRD,
Xóchitl Gálvez Ruiz retó al presidente
Andrés Manuel López Obrador a un
debate "en inglés", luego de que el
mandatario se refiriera en tono de
burla sobre su pronunciación en ese
idioma durante su gira de trabajo por
Estados Unidos.

AMLO sugirió, de forma burlesca, un
debate entre los candidatos
presidenciales en inglés, por lo que, en
respuesta, Xóchitl dijo que acepta
debatir, pero con el presidente López
Obrador, que “es el verdadero candidato

en este proceso electoral”, señaló.
"Como el candidato es el presidente,

me encantaría tener un debate con él
en inglés y con la 'corcholata' (Claudia
Sheinbaum) quizás podamos debatir
de la caída de la Línea 12 del Metro, un
debate entre ingenieras y analizar a
fondo el informe de la consultora DNV,
la famosa consultora que se ocultó el
informe por más de medio año, donde
se analizan la causa raíz de por qué se
cayó la Línea 12 del Metro. Creo que
ese debate quedó pendiente,
simplemente lo bateó", señaló.

Por otra parte, Xóchitl Gálvez señaló

el problema de falta de agua en más de
900 colonias de la Ciudad de México y
responsabilizó a Claudia Sheinbaum,
pues durante su administración como
jefa de Gobierno no invirtió los
recursos que se necesitaban para darle
mantenimiento y fortalecer la
infraestructura hidráulica de la capital,
según dijo.

La candidata presidencial anunció
que arrancará su campaña electoral el
próximo viernes 1 de marzo en la
Ciudad de México, aunque dijo que
aún no define el lugar.

Con información de El Informador 



El mundo enfrentó por primera vez
12 meses consecutivos con
temperaturas 1.5 º C más cálidas que
en la era preindustrial, informó este
jueves el monitor climático europeo
Copernicus.

El mes de enero de 2024 ha estado
marcado por una ola de calor en
América del Sur, que ha sufrido
temperaturas récord e incendios
devastadores en Colombia y Chile, con
más de 130 muertos en la región de
Valparaíso.

El Servicio Copernicus de Cambio
Climático (C3S) indicó que desde
febrero de 2023 a enero de 2024 se
registró una temperatura media
1.52ºC superior a la del periodo 1850-
1900, algo que los científicos llaman
una "advertencia a la humanidad".

"Esto no significa que hayamos
superado la barrera de +1.5 ºC fijada
en París" en 2015, en un acuerdo para
intentar contener el calentamiento
global y sus consecuencias, dijo
Richard Betts, director de estudios
sobre los impactos climáticos en la
oficina nacional de meteorología
británica.

Para ello, habría que superar este
límite de forma estable durante varias
décadas.

"Sin embargo, se trata de un nuevo
recordatorio de los profundos cambios
que ya hemos aportado a nuestro
clima mundial y a los que nos tenemos
que adaptar ahora", agregó.

"Aviso brutal"
"Se trata de un aviso brutal sobre la

urgencia de las medidas a tomar para
limitar el cambio climático", señaló
Brian Hoskins, director del Instituto
Grantham sobre el cambio climático
del Imperial College de Londres.

"Es una señal muy importante y
desastrosa", sostuvo Johan Rockström,
del Instituto de Potsdam de
investigación del impacto del clima.

"Una alerta para decir a la
humanidad que nos acercamos más
rápido de lo previsto al límite de 1.5
ºC", agregó.

El clima actual ya se sitúa alrededor
de 1.2 ºC por encima de la media entre

1850-1900. Al ritmo actual de
emisiones, los expertos de la ONU
prevén que existe una probabilidad del
50% de alcanzar el umbral de 1.5 ºC en
el lustro de 2030-2035.

Después de un 2023 de récord, el
nuevo año empezó por el mismo
camino. Con una temperatura media
de 13.14 ºC, el año 2024 contó con el
mes de enero más cálido desde el inicio
de los registros.

La media es 0.12 ºC al récord
precedente de enero de 2020 y 0.70 ºC
por encima de lo habitual en el periodo
1991-2020. Comparado con la era
preindustrial, fue 1.66 ºC más cálido.

Además, enero es el octavo mes
consecutivo en el que se bate un
récord de calor histórico para cada uno
de esos meses, señala Copernicus.

El calor no se ha circunscrito
solamente a Sudamérica. Más allá de
algunos episodios de frío y
precipitaciones importantes en
algunas partes del globo, el invierno
boreal ha sido especialmente suave en
el sur de Francia, en España o en
partes de Estados Unidos, Canadá,
África, Medio Oriente y Asia.

¿2024, peor que 2023?
La superficie de los océanos también

está sobrecalentada, con un nuevo

récord de temperatura media en enero
de 20.97 ºC.

Es el segundo valor más alto en los
registros, solo 0.01 ºC por debajo del
récord de agosto de 2023.

Se espera que el calor continúe más allá
del 31 de enero, a pesar de que el
fenómeno climático de "El Niño" empieza
a remitir y debería conducir a una bajada
de las temperaturas en el mar.

El año 2024 "comienza con un nuevo
mes de récord", lamentó Samantha
Burgess, jefa adjunta del servicio de
cambio climático de Copernicus.

"Una reducción rápida de las
emisiones de gases de efecto
invernadero es el único medio de
frenar el aumento de las temperaturas
mundiales", agregó.

A mediados de enero, la
Organización Meteorológica Mundial y
la Administración Nacional Oceánica y
Atmosférica (NOAA) de Estados Unidos
advirtieron que 2024 podía fácilmente
batir el récord de calor del año
precedente.

Según NOAA, hay un 33% de
posibilidades que 2024 supere este
máximo histórico y un 99% que se
sitúe entre los cinco años más cálidos
de los registros.

Con información de AFP
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2024 podría ser más caluroso
que 2023, advierte Copernicus 
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